

Alexandra Gutiérrez, Responsable de la Oficina Técnica de COIBA, publica un capítulo en el libro *Avances y perspectivas interdisciplinarias para el desarrollo*. Este libro recoge una selección de las ponencias que se presentaron en el *2º Congreso Internacional Pobreza, Migración y Desarrollo*, convocado por la Universidad Autónoma de Chiapas (UNACH) y la Universidad Rey Juan Carlos de España (URJC) en San Cristóbal de Las Casas, Chiapas, México del 28 al 30 de abril de 2010.

El libro está dividido en dos grandes secciones. La primera recoge los resultados de investigaciones relacionadas con el desarrollo global, local y endógeno, y la segunda contiene capítulos que reflexionan sobre el impacto de la pobreza, la migración, el binomio salud-enfermedad, la educación, la identidad y las representaciones sociales en el desarrollo humano de los grupos más vulnerables.

Gutiérrez, en el capítulo “De las fronteras físicas a las fronteras invisibles: Una aproximación psicosocial a los discursos de las fuerzas policiales del estado de Chiapas sobre el fenómeno migratorio”, sistematiza y discute los resultados de un programa de investigación-acción, cuyo objetivo es desvelar, y en la medida de lo posible transformar, la realidad psicosocial que se esconde tras las prácticas de violación de los Derechos Humanos de los migrantes por parte de las autoridades policiales chiapanecas. Para ello, realiza una aproximación al comportamiento de los policías en las fronteras físicas que custodian y a sus construcciones simbólicas (discursos, representaciones sociales y actitudes), fronteras internas no visibles, pero que se materializan en sus prácticas profesionales.

Dicha investigación se enmarca de un dentro de convenio de colaboración institucional de la Cátedra de Cooperación Internacional y con Iberoamérica (COIBA) de la Universidad de Cantabria (España) y la Secretaría para el Desarrollo de la Frontera Sur (SPDFS) del estado de Chiapas, para generar políticas públicas coherentes y armonizadas en materia de migración y desarrollo humano.

Para leer el capítulo “De las fronteras físicas a las fronteras invisibles: Una aproximación psicosocial a los discursos de las fuerzas policiales del estado de Chiapas sobre el fenómeno migratorio”, pinche [aquí](#).

Para acceder al libro completo, *Avances y perspectivas interdisciplinarias para el desarrollo*, pinche [aquí](#).